

### Mgr L'évêque de Bruges

Dans l'instruction pastorale qu'il vient d'adresser à ses diocésains, l'évêque de Bruges les met en garde contre les séductions du parti que l'abbé Daens veut mener à l'assaut du gouvernement catholique de la Belgique.

“ N. T. C. F., s'il est de toute nécessité de s'inspirer constamment des vérités de la foi et de méditer sans cesse la loi du Christ, pour y conformer notre vie et nos mœurs, cette nécessité devient plus urgente encore quand il s'agit d'échapper aux pièges des méchants, *aux pièges parfois plus funestes encore de certains faux frères, pauvres égarés qui, sous le nom de chrétiens, sont en rébellion contre l'autorité ecclésiastique, sèment la discorde parmi les fidèles et n'hésitent pas à conspirer avec les pires ennemis de la Religion et de la Patrie, dans le but de renverser les défenseurs de la foi catholique et de toutes les saintes causes et de pousser ainsi aux plus épouvantables désastres.*

“ Vous, N. T. C. F., ne soyez point du nombre de ceux qui se passent de réflexion et de méditation. Tenez-vous sur vos gardes, prenez conseil de votre foi, suivez de près l'autorité ecclésiastique. Nous le répétons : soyez sur vos gardes. Quiconque agit inconsidérément, commence par céder à la curiosité, curiosité déjà déplorable en elle-même, et opposée aux conseils et aux avertissements des pasteurs de vos âmes ; mais bientôt dans l'esprit surgit le doute, suivi de près de la séduction, *grâce aux fourberies et aux faussetés de toute nature tombées parfois de ces lèvres qui semblaient destinées à propager et à défendre les vérités divines.*

“ Pour qui réfléchit un instant et consulte la foi, il devient évident que ceux qui agissent contre la volonté de l'autorité légitime de la Sainte Eglise et qui sont désapprouvés par elle, ne sauraient agir avec des intentions pures et droites, pour la gloire de Dieu et le bien du prochain. Le mobile de leurs actions est dévoilé tôt ou tard, et n'est que l'égoïsme, l'ambition et l'orgueil.